

Journée mondiale des zones humides 2013

BILAN DE VOTRE ANIMATION

Titre de l'animation : La conque nous protège

Proposé par : CPIE Bassin de Thau (animé par l'ARDAM)

Lieu : La Conque - Mèze (34)

Site Ramsar

Date(s) : mercredi 30 Janvier 2013



BASSIN DE THAU

Ce qu'il s'y est fait...

Le matin, les jeunes issus de la Mission Locale d'Insertion et une personne en formation professionnelle ont été formés à ce milieu pour l'ARDAM. 3 axes de formation ont été abordés :

- Présentation de la Conque en tant que zone tampon entre l'eau et la terre,
- Réservoir de biodiversité et importance de la qualité de l'eau,
- Usages (fréquentation,...).

...avec l'appui d'outils créés en lien avec la zone (maquette, carte, powerpoint présentant le plan initial de protection et d'aménagement).

Les adultes formés se sont partagés les thématiques en vue de les restituer l'après midi lors de l'animation avec le grand public.

L'après-midi, les participants ont rejoint le groupe. Les jeunes, appuyés par l'animatrice de l'ARDAM, se sont transformés en animateurs et ont restitué les grands axes qu'ils avaient travaillé le matin.



Quelques images...

Légendes :

Photo 1 : Les participants en début d'intervention

Photo 2 : Les participants sur le terrain

Photo 3 : Une vue du site de de la conque

Crédit photos : ARDAM



Des outils dédiés

Avez-vous utilisé ou développé des outils de communication et/ou de sensibilisation à destination du public dans le cadre de votre animation ? **Oui** **Non**

Si oui préciser :

L'outil utilisé a été conçu par le CPIE Bassin de Thau et souvent utilisé pour des animations avec un public scolaire. Il s'agit d'une maquette pour expliquer la notion de bassin versant, les échanges mer lagune, les échanges bassin versant et eaux pluviales le rôle des zones humides notamment son rôle tampon et d'interface entre l'eau et la terre.

Participation

- Nombre de participants : 6

- Comment ont-ils eu l'information de cette journée ?: Journal d'information de la ville, Office de Tourisme et site internet de l'association.

- Appréciation par les participants :

Les participants étaient ravis de la journée, le temps clément : une Journée riche en connaissances dans une ambiance conviviale.



Vos retours dans les médias...

Communication média :

- Blog du Midi Libre (cf. dessous),
- Midi Libre (cf. dessous),
- Site internet de la ville de Mèze,
- Périodique les enfants à bord,
- Sites internet du CPIE Bassin de Thau et de l'ARDAM.

De jeunes ambassadeurs pour informer sur la Conque

Située au coeur de Mèze, la zone humide de la Conque, est la propriété du Conservatoire du Littoral. Elle est gérée par la ville de Mèze, en partenariat avec l'ARDAM.



Bien qu'indissociable du paysage, cette zone reste mal connue. Depuis quelques temps, elle fait pourtant l'objet d'une attention particulière dans le cadre d'un plan de gestion visant à son aménagement et à la mise en place de règles liées à son usage.

La convention sur les zones humides d'importance internationale a été ratifiée en 1971 à Ramsar, en Iran. Et chaque année, pour fêter l'anniversaire de cette convention, des journées de découverte sont proposées. En 2013, des actions seront ainsi menées sur la thématique : « les zones humides protègent notre eau. »



Aussi le mercredi 30 Janvier, l'ARDAM organise une journée de sensibilisation lors de laquelle de jeunes mézols orientés et suivis par la MLU Bassin de Thau, partenaire de l'opération, pourront devenir ambassadeurs de leur territoire et prendront en charge l'information au grand public.

Cette action s'inscrit dans un programme d'actions mis en oeuvre par le Pôle Relais Lagunes relayé localement par le CPIE Bassin de Thau.

Entrée libre. Ouvert à tous
Inscriptions et Informations au 04 67 51 00 53 ou par mail à contact@ardam.fr.

Blog Midi libre - 11 janvier 2013



Mèze De jeunes ambassadeurs au chevet de la Conque

Cette zone humide va faire l'objet d'une action de sensibilisation.

Située au cœur de Mèze, la zone humide de la Conque est la propriété du Conservatoire du littoral. Elle est gérée par la ville de Mèze, en partenariat avec l'Ardam (Association de ressources et de développement des activités et métiers de l'environnement).

Bien qu'indissociable du paysage, cette zone reste mal connue. Depuis quelque temps, elle fait pourtant l'objet d'une attention particulière dans le cadre d'un plan de gestion visant à son aménagement et à la mise en place de règles liées à son usage.

La convention sur les zones humides d'importance internationale a été ratifiée en 1971 à Ramsar, en Iran. Et chaque année, pour fêter l'anniversaire de cette convention, des journées de découverte sont proposées. En 2013, des actions seront ainsi menées sur la thématique "Les zones humides protègent notre eau".

Aussi, en fin de mois, précisément mercredi 30 janvier, l'Ardam organise une journée de sensibilisation lors de laquelle de jeunes Mézois orientés et suivis par la MLIJ Bassin de Thau, partenaire de l'opération, pourront deve-



■ Le 30 janvier, de jeunes Mézois informeront le public sur la richesse de cette lagune.

nir ambassadeurs de leur territoire et prendront en charge l'information envers le grand public.

Cette action s'inscrit dans un programme d'actions mis en œuvre par le Pôle Relais lagunes, relayé localement par

le CPIE Bassin de Thau.

► **Entrée libre.** Ouvert à tous. Inscriptions et informations au 04 67 51 00 53 ou par mail à contact@ardam.fr.

Correspondant ML : 06 25 27 45 48 - [blog](#)

Midi libre - 11 janvier 2013

Pour en savoir plus sur l'animation

Site web (structure organisatrice) : www.cpiebassindethau.fr

(structure animatrice : www.ardam.org)

E-mail (contact): animation@cpiebassindethau.fr

